
 

 

 

  

 

 

7/１０（金）に学年で意見文発表会が行われました。各クラスから３名の代表者が選

ばれ、発表者は緊張したことと思いますが、それぞれのテーマで、しっかりと発表するこ

とができました。みんなでいろんな友達の思いを聞き、さらに深く知る機会となりました。 

発表者の内容も素晴らしかったのですが、聞く側の皆さんもしっかりと友達の意見を聞

き、共感したことや発表の仕方などについて、丁寧にコメントを書いてくれました。皆さ

んの書いてくれたコメントの中からいくつか紹介します。      

 

 発表者 テーマ 

１ K・A 「これから友達と良い関係を築いていくには、」 

２ S・Ｋ 「黒人差別」 

３ Ｗ・Ｋ 「自分について」 

４ Ｓ・Ｈ 「立場」 

５ Ａ・Ｎ 「明るい未来について」 

６ Ｋ・Ｊ 「地球温暖化について」 

 

～ みんなの感想より ～ 

Ｋさんの意見文を聞いて  

 挨拶をするとき少し恥ずかしいと思っていたけど、あいさつを 

することで、「気持ちよく過ごせていい」ことが「確かに」と思っ 

た。元気に過ごすことが大切なんだと思った。   Ｏ・Ｙ 

 

 私も挨拶は当たり前で、先輩や友達、先生にただ挨拶していた 

日々だったけど、これからは気持ちを込めて言いたいと気づかさ 

れました。                   Ｗ・Ｋ 
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 自分も挨拶を返されると気持ちがいいし、もっと仲が深まると思った。「当たり前を大切

に」という言葉が印象的だった。自分も明るい挨拶を続けていきたい。   Ｍ・Ｙ 

 

 抑揚もあって、堂々としていてとてもよかったです。友達関係がうまくいかない時もある

から、自分なりに工夫して、自分も他人も心地よく過ごせるようにしたいです。 

Ｎ・Ａ 

 

Ｓさんの意見文を聞いて 

 「なぜ」とそのもとから調べてあって、わかりやすかったです。黒人差別をなくそう！！

と言っているけど、もともとなぜそうなって今もあるのかということを知らないといけない

なと思いました。私も瑚桜さんのできることを自分でもやってみます。        Ｉ・Ａ 

 

 自分の生まれた地域ではないのにこんなにしっかりと調べていて、その謎にこんなに詳し

く調べていてすごいと思った。このことを英語に訳して本にしたらすごいと思いました。今

のアメリカ人に伝えたいくらいです。                  Ｙ・Ｙ 

 

 僕は、黒人差別はいやです。一人一人が人間で、１つの地球だから、いやです。これから

も楽しくいきたいと思いました。                    Ｋ・Ｈ 

 

    話し方が分かりやすかった。白人と黒人の有利・不

利が細かく調べられていた。キング牧師、ネルソン・

マンデラ氏の業績を尊び、よく学び、それをこれから

の差別防止に活かせるとよいですね。 Ｋ・Ｋ 

 

 

 

Ｗさんの意見文を聞いて 

 自分も口が悪くなることがあるので共感できた。自分の悪いところを認めてそれを改善し

ようと努力していたのがすごいなと思った。                         Ｉ・Ｒ 

 

 私も自分を責めて苦しい思いをしたことがあるので、 

自分ダメと責めずに、悪いことをしたと思ったら相手 

に謝ろうと思いました。          Ｏ・Ｙ 

 

 我慢も大切だけど、素直も大切。   Ｋ・Ｋ 

 



 自分の性格について話していたり、その体験で悲しかった日々や苦しい思いが書いてあっ

てすごいと思いました。私もそのような性格なので、渡部さんを見習いたいなと思ったし、 

人と相談することが大切なことを学ばせてもらいました。              Ｎ・Ｙ 

 

Ｓさんの意見文を聞いて 

 やりたくなくてもちゃんと引き受けて頑張っていてすごいと思った。悪くない人がいても

みんなが『その人が悪い』みたいなことをＳＮＳに書いていることを話していて、自分もや

らないでおこうと思った。                       Ｋ・Ｒ 

 

 自分の体験をたくさん書いていていいと思った。最後に安倍 

さんは悪くないと言っていたのが共感できた。  Ｙ・Ｈ 

 

 人のせいにしないようにしたい。みんなに言われて言わない 

ようにしたい。えらい立場の人が悪いわけではない。  

    Ｋ・Ｈ 

 

 立場が上の人を責めて自分を正当化するのは違うと思うので 

共感できました。自分が体験したことをふまえて説明していた 

ので、分かりやすかったです。         Ｂ・Ａ 

 

Ａさんの意見文を聞いて 

 自分の悩みを『みんなに広げたい、知ってほしい』という思いが素敵だと思った。  

  Ｈ・Ｈ 

 

 自分が思う普通と他人が思っている普通が違うということを知れたので、自分と違う特徴

のある人とも仲良くしようと思いました。               Ｎ・Ｋ 

 

彼女が手汗で悩んでいるなんて知らなかった。自分の

ことを理解してくれる人がいてうれしかったことが分

かった。とても聞き取りやすくて話をうまく発展させて

おり、すごいと思った。彼女やほかの人が悩んでいたら

「助けてあげたい」と思った。    Ｋ・Ａ 

 

 

 



 私は手汗をかかないけど、典可さんはそれで悩んでいたなんて知らなかったし、その病気 

も知らなかった。だから、手汗のことについて何か言っていたらどうしようかと後悔した。 

これから話す言葉、その人について何か言うのはやめようと思った。    Ｈ・Ｓ 

 

Ｋ君の意見文を聞いて 

 温暖化が進んでいくことは、私たちにあまり関係ないと 

思っていました。でも、それを防ごうとしなければ、私た 

ちにも動物たちにも影響することが分かりました。 

            Ｈ・Ｍ 

 

 簡単なことでも地球温暖化が少しでも減少するように、 

協力していきたいと思いました。世の中は便利になってき 

たけど、さまざまな環境問題につながっているので、一人 

一人が興味を持ち、少しでも抑えられるようにしていきたいです。     Ｈ・Ｒ 

 

 自分が地球温暖化について努力しようとしているのがすごい。そのために地球温暖化につ

いて調べているのもすごいと思いました。自分だけ無理して努力せず、人々も共に努力する

ことで、大きな結果になると分かったので、自分も共に努力したいと思いました。               

Ｍ・Ｔ 

 

 一人の小さな努力が大きな力になって、地球温暖化を防ぐきっかけになったら、地球はま

だ救われるかもしれない。だから私も、小さな努力を積み重ねていきたい。 Ｓ・Ｋ 

              

  ＜保護者の皆様へ＞ 

   先日行われた期末テストの振り返りを、昨日の学活の時間にしました。初め 

  ての定期テストでしたが、全体的にみんなよく頑張っていたように思います。 

持ち帰った振り返り用紙には、「保護者からの一言」の欄もありますので、ご覧 

になられたらお子様に一言返していただけるよう、よろしくお願い致します。 

テスト連絡票については、１学期の通知表と一緒に、８月５日(水)、６日(木) 

の個人懇談会の日にお渡しいたします。 

なお、個人懇談会の日程については、皆さんに出していただいたご希望を調整 

し、決定したものをお子様に渡してあります。ご確認ください。 

 

 

※第２回確認テストは、９月１１日（金）になります。テスト範囲は、１学期に習ったと

ころまでになります。具体的な範囲については、終業式の日にお知らせします。 


